

## 学校評価アンケート集計結果及び改善の方向性について

保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、日頃より本校の教育活動へご協力いただき、ありがとうございます。また、保護者の皆様には、先日ホームページで行いました「学校評価アンケート」へのご協力をありがとうございました。大変遅くなりましたが、集計結果がまとまりましたので、ご報告いたします。

皆様からいただいたご意見を参考にさせていただき、学校教育の充実に努めてまいります。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

※ A・B・C・D・Eについては、次の通りです。「A：達成している B：概ね達成している C：あまり達成していない D：達成していない E：わからない」

※ 集計結果は、百分率（％）で表しています。また、小数点以下は四捨五入しています。そのため、「0％」となっても、いただいた項目の評価が0であったとは限りません。  
(児童数：527名 回答数：346名 回答率：66％)

大項目	小項目	A	B	C	D	E
学校運営	(1) 学校経営計画が、分かりやすい。	33%	46%	3%	1%	18%
	(2) 学校からの各種便り、ホームページなどの情報で学校の様子がよく分かる。	44%	45%	8%	1%	3%
	(3) 電話をかけたときや学校を訪問した際の教職員の対応が丁寧である。	71%	28%	1%	0%	1%
学習指導	(4) 授業に工夫が見られ、分かりやすい授業が行われている。(少人数指導を含む。)	58%	35%	1%	0%	5%
	(5) 児童は、「国際科」の授業を楽しく受けている。	61%	32%	5%	0%	3%
	(6) 新型コロナウイルス感染症対策を講じた上で、外部の人材(例：オリンピック・パラリンピック教育に関連した講演・体験会)を生かした学習が行われている。	45%	39%	6%	1%	9%
	(7) 児童は、意欲的に学習内容を理解しようとしている。	46%	47%	3%	1%	2%
	(8) 児童の心と体の成長を考えた活動を推進している。	40%	42%	6%	1%	11%
	(9) ipadを活用した学習が行われている。	51%	38%	5%	1%	4%
	(10) ハイブリッド型オンライン授業が実施されている。	39%	35%	9%	3%	14%
生活指導	(11) 児童は、学校のきまりや約束を守って生活している。	37%	52%	4%	2%	5%
	(12) 児童は、気持ちのよいあいさつができ、服装などの身だしなみも整っている。	34%	52%	7%	1%	7%
	(13) いじめ防止に向けた取組が効果的に行われている。	22%	32%	6%	2%	39%
	(14) 不登校に対する取組が効果的に行われている。	14%	17%	3%	1%	65%
道徳	(15) 道徳の授業が充実している。	31%	35%	3%	0%	32%
行事	(16) 新型コロナウイルス感染症対策を講じた上で、校庭での入学式、動画を用いた始業式や終業式が行われている。	58%	35%	1%	0%	5%
	(17) 新型コロナウイルス感染症対策を講じた上で、「開校95周年記念運動会」が行われた。	56%	33%	2%	1%	7%
	(18) 新型コロナウイルス感染症対策を講じた上で、音楽発表会が行われた。(5・6年生、ひまわり学級のみ)	70%	26%	3%	0%	1%
安心	(19) 避難訓練、引き渡し訓練等、災害を予測した取り組みが十分に行われている。	59%	37%	1%	0%	3%
	(20) 校舎内外の清掃が行き届き、整理・整頓され、落ち着いた学習環境が整っている。	54%	40%	3%	0%	2%
安全	(21) 給食は、新型コロナウイルス感染症対策を踏まえて実施されている。	53%	31%	2%	1%	13%
	(22) 給食は、安全・栄養・味覚を考えた献立になっている。	61%	30%	3%	1%	5%
	(23) 施設、設備の安全管理を計画的に行っている。	37%	31%	2%	0%	30%
その他	(24) 新型コロナウイルス感染症対策の取り組みが計画的に行われている。	51%	39%	1%	0%	8%

## 【考察及び改善の方向性】

今年度は、昨年度と比べて全体的に、「A」の割合が増えました。特に、学校経営に関する設問の(1)～(3)は、いずれも10ポイント位上がっています。また、「(4) 授業に工夫が見られ、分かりやすい授業が行われている。」については、20ポイント以上伸びており、教師の授業における工夫や努力を保護者の皆様が適切に評価していただいていることが分かります。また、新型コロナウイルス対応についても、15ポイントから20ポイント程度伸びています。

しかし、生活指導面では、ポイントの伸びはわずかで、「(12) 児童は、気持ちのよいあいさつができ、服装などの身だしなみも整っている。」については、昨年度よりも減少しています。本校の課題の一つであると考えます。「E」(わからない)という回答が10%を超えている項目は、昨年度よりも2項目減ってはいますが、今年度も8項目ありました。学校として取り組みの周知を図っていくことが必要であると考えます。「C」・「D」のが合計10%を超えている項目や、10%に近い項目につきましては、より一層の取り組みの充実を図ってまいります。

## ◆ 自由意見(抜粋)及び改善の方向性

以下に、「自由意見」(記述式)としてご回答いただいた内容を抜粋して掲載しています。紙面の都合上、主なご意見を掲載させていただいております。また、ご意見をまとめて記述している場合もあります。ご了承ください。

併せて、「⇒」に改善の方向性を示しています。皆様からいただいたご意見・ご感想を参考に、教育活動等の改善・充実を図ってまいります。

#### 【学校生活全般】

- ・ 楽しく学校に通えています。教職員の皆様に感謝しております。（同様のご意見 7通）
- ・ 本当に児童のことを考えてくださり、リーダーシップもある素晴らしい先生で親子ともに幸運でした。いつもありがとうございます。（同様のご意見 3通）
- ・ コロナ禍ですが先生方の創意工夫によって子供達は安心して通学できています。感謝します。（同様のご意見 5通）
- ・ 9月のハイブリッド式オンライン授業では、ただ動画を流しているだけではなく、オンラインの生徒も授業に参加できるよう工夫していただき、学校へ行かずとも同じ内容の授業が臨めて助かりました。

⇒ 新型コロナウイルス感染症等の状況を踏まえ、今後もオンライン授業等、児童が授業に参加できるよう工夫いたします。

- ・ 土曜登校があって振替休日があったり、平日早く帰ってくるのに土曜日に登校するのが親子ともに負担になっています。
- ・ 親参観授業などイベント時を除き土曜は基本休みにして、夏休みなどの長期休暇を短くしてほしい。その方が先生も生徒も疲れがとれ、家庭生活的にも良いと思う。

⇒ 授業時数の確保や学校行事の実施等を考慮し、年間を通してバランスよく授業を実施することができるよう、工夫してまいります。

#### 【学習指導】

- ・ iPadを使った教育について、各授業や学校全体としても、iPadを活用した教育を積極的に行っていく姿勢が非常に伝わってきます。子供も新しいこと、便利なツールに興味を持って前向きに取り組んでいます。その便利さゆえの弊害にも目を向け慎重に扱い方を考えて欲しいです。インターネット上で、既に使い勝手よく用意されたコンテンツを利用することに慣れることで、じっくりと思考する過程が失われていると感じます。情報を利用するスキルは必要となっていくことだと思いますが、そのことでiPadが活用されていると誤解なきようお願いいたします。子供たちには、その情報を使って、実際に自分の手（鉛筆）と頭を使って、作業を地道に積み重ねていく経験や時間も大切にしてほしいと思います。（同様のご意見 2通）

⇒ 港区教育委員会から貸与されているiPadを今後も有効的に活用していきます。また、ご家庭と連携し情報モラル教育をさらに推進していきます。

- ・ 体育の授業の際に下着を着るかどうかは家庭の判断に任せたいと思っています。

⇒ 体調面と衛生面を考慮し、保護者の皆様との共通理解のもと、指導を進めてまいります。

#### 【生活指導】

- ・ 赤羽小学校の児童は落ち着いて楽しく学校生活を過ごしている感じがします。ぜひ、これからも子供が学校が楽しいから行きたいと思えるよう続けてほしいです。（同様のご意見 2通）
- ・ 保護者が学校へ行った際、他学年の生徒など、挨拶をしないことが気になります。校内で通りすがったのならどなたにでも挨拶するよう徹底いただきたいです。

⇒ 挨拶につきましては、課題として全校で取り組んでいるところです。保護者の皆様と連携し、児童が主体的に挨拶をできるよう指導を進めてまいります。

- ・ 授業態度やマスクの着用に課題がある児童が見られるので、児童本人や保護者に指導をしっかりとしてください。

⇒ 保護者の皆様とより一層連携し、児童が落ち着いて楽しく学校で過ごせるよう取り組んでまいります。心配なことがありましたら、いつでもご相談ください。

#### 【学校行事等】

- ・ 先生方はよくやってくださっています。ただ、行事はもう少し工夫してやってもいいのかなと思います。きょうだいがいると、別日や別時間に再度訪問することになり、仕事しながらなかなか休みや時間が取れないです。（同様のご意見 7通）
- ・ 行事に関してですが、だいぶ消極的に感じます。まだ一度も遠足はじめ校外の行事を開催できておりません。いつも一緒にいる学校の友達と場所を変えるだけで、実施してもよいと感じました。（同様のご意見 1通）
- ・ 新型コロナウイルスが落ち着いてきたので、運動会は学年ごとに全ての種目を行うなど、行事についての緩和を検討していただけると存じます。（同様のご意見 3通）
- ・ 新型コロナウイルス感染対策が他校に比べてしっかりされていると思います。安心な反面、行事の制限が厳しく、運動会も音楽会も子どもたちの達成感が感じられないものとなっていたと思います。
- ・ メリハリをもって体を動かす活動や、コミュニケーションも成長にとってはとても重要だと思うのでその点においてもコロナ以前できていたことに対し感染対策を行う上で制限ばかりではなく形をかえて指導結果を補う方法をもっと充実させて改良していただけたらと思います。（同様のご意見 3通）

⇒ いただいたご意見を参考に、新型コロナウイルス感染症の状況を踏まえ、運動会や学芸会、遠足等をできる限り実施し、充実した活動ができるよう、検討してまいります。

#### 【学校だより・学年だより・ホームページ、Twitter等】

- ・ Twitterに投稿される校内での様子を楽しみ拝見しております。子どもたちの様子や給食などが目で見てよくわかります。今後も楽しみにしております。
- ・ 学年だよりの発行をもう少し早くしていただきたいです。前の月の最終週月曜くらいには翌月のスケジュールを把握しておきたいです。また、学年だよりはプリント配布の方が助かります。（同様のご意見 1通）
- ・ 学校だより・学年だよりが更新されたタイミングで、メール配信サービスにより案内していただけると、利便性がより高まると思います。（同様のご意見 2通）
- ・ 学校だより、学年だよりで保護者や持ち物などへの「重要な連絡」が見にくい位置に記されているのを改善していただきたいです。お便り関係の誤字や修正が少なくなるよう確認をお願いしたいです。
- ・ 学校からのお知らせや、出席連絡などをアプリ化して頂きたいです。

⇒ 学校からのお知らせにつきましては、ペーパーレス・デジタル配信を進めております。2月から、学校からのお知らせを公開した際にメールを配信いたしております。

また、紙での配布をご要望の保護者の方には、お配りしていますので、担任までご連絡ください。

⇒ 今後も学校の教育活動について、保護者の皆様や地域の皆様にご理解いただけるよう、Twitterやホームページを充実してまいります。

#### 【新型コロナウイルス感染症予防対策】

- ・ コロナ対策をもう少し力を入れてほしいです。オミクロン株が流行している状況で、感染対策を緩めすぎと感じます。
- ・ 学校に入る前にアルコール消毒などを全員（アルコールアレルギーがある生徒以外）にさせるなど徹底してほしいです。不織布マスクの徹底してほしいです。（同様のご意見 11通）
- ・ コロナウイルスへの対策によるもので指導が厳しく子供達にとってストレスになっている部分が多く心配をしています。子供の気持ちに寄り添うような指導、対策方法を期待します。

⇒ これまでも国や東京都、港区のガイドラインに則り、新型コロナウイルス感染症予防対策を行ってまいりました。今後も引き続き新型コロナウイルス感染症予防対策をしっかりと行ってまいります。

#### 【施設・設備】

- ・ 校舎内外の清掃が行き届き、整理・整頓され、落ち着いた学習環境が整っています。
- ・ 老朽化はいたしかたありませんが、トイレが匂う、ドアが閉まりにくいなどが気になって、学校でトイレに行くのを避けがちです。我慢しないように話していますが、匂いについては常にいるわけではなく解りかねないので、機会がありましたらチェックいただければと思います。（同様のご意見 1通）

⇒ いただいた意見を参考に改善を務めてまいります。児童が落ち着いて学校で過ごせるよう環境整備等に取り組んでまいります。

貴重なご意見を数多くお寄せいただき、ありがとうございました。来年度も、新型コロナウイルス感染症の状況に応じて、児童の安全を第一に考え、教育活動を充実させてまいります。ご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。